



校訓

学びあう

学校便り 12月号

令和7年12月2日

墨田区立本所中学校

<http://www.sumida.ed.jp/honjochu/>ひとつながる。  
墨田区

「考える」→「判断する」→「実行する」

副校長 太田 博士

先月9日（日）に、本所中学校地区合同防災訓練が本所中学校で開催されました。吾妻橋1丁目町会、吾妻橋2丁目町会、東駒形2丁目町会、東駒形3丁目町会の4町会や墨田区防災課、本所消防署、防災士の方々が来校し、「避難場所開設・運営マニュアル」の読み合わせや備蓄物品の運搬等、避難所が開設されたときの各町会の役割や留意事項について確認をしました。

区防災課からは、限られた支援物資や備蓄物品で生活する中で、避難所に滞在する全員で協力していくことが必要であるというお話をいただきました。また、地域の方からは、支援物資や備蓄物品を運ぶには、若い人の力が必要不可欠だという御意見もいただきました。被災時に自分たちには何が求められ、何ができるかを考える良い機会となりました。



先月21日（金）には、曳舟文化センターで「令和7年度墨田区立中学校PTA連合会研修大会」が開催されました。講師として、NPO法人減災教育普及協会理事長をお招きし、「子どもたちの未来を守る減災教育」についてお話しいただきました。現状の防災教育の「避難の質」を問い合わせ、危険予測力や危機回避力を身に付け、頼れる人をつくる防災教育について御指導いただきました。キーワードの「自分の力で考え、判断し、行動できる力」は、防災に限らず、子供たちがこれから予測困難な社会で生きていくために必要な力となることを改めて考える機会となりました。

先月27日（木）には、すみだリバーサイドホールで「中学生の税についての作文」の表彰式が行われ、3年生2名が表彰されました。消費税をテーマに、「政治や税に関心をもち、学ぼうとする姿勢をもつこと」、「税金をどう使って、どのような社会を目指すのかを考えること」が大切であると、根拠をもとに主張しており、とても立派でした。

「考え、判断し、実行する」ことについて考えさせられた3つの機会。自分たちが住んでいる国や町、周りの人々のために何ができるかを考え、最適な方法を判断して実行する力を、学校教育でも育てていきます。



### 生徒の意見を聴く その⑥

第2学年では、12月から2月に実施されるスキー移動教室の準備や学習が本格的に始まります。各学級で実行委員を募り、実行委員が生徒の意見を集約して1日目の夜の活動を計画していきます。どのようなレクリエーション活動になるのか、2年生の豊かなアイデアに期待しています。

夢、実現中!!

～本中生の活躍～

※11月10日（月）表彰

- 「第78回 東京都中学校支部対抗陸上競技選手権大会」  
男子共通 200m 【第1位】 ・ 男子共通 4×100m 【第2位】
- 「令和7年度 薬物乱用防止ポスター」【佳作】 2名
- 「墨田区中学校秋季新人卓球大会」  
男子個人 【第3位】 ・ 女子個人 【第3位】



※11月17日（月）表彰

- 「墨田区読書感想文コンクール」【優秀賞】 2名

# 【今月の行事予定】

日曜	行事
1月	全校朝礼 安全指導 三者面談 始
2火	三者面談
3水	三者面談
4木	三者面談 区球技大会(6組)
5金	三者面談
6土	
7日	
8月	三者面談
9火	三者面談 終
10水	音楽鑑賞教室(1)
11木	人権教育②
12金	スキー移動教室保護者説明会(2)
13土	
14日	
15月	生徒会朝礼
16火	

日曜	行事
17水	専門委員会
18木	校外学習前日指導(1)
19金	校外学習(1) 都立入試〈推薦・一次・前期〉情報入力 始
20土	
21日	
22月	
23火	
24水	幼保小中一貫教育研修会
25木	冬季休業前指導 大掃除
26金	冬季休業 始
27土	
28日	
29月	閉庁日
30火	閉庁日
31水	閉庁日

## 【お知らせ】

### 12月三者面談 ~教務主任~

12月1日(月)から9日(火)の期間、三者面談を実施いたします。保護者の皆様には、御多用の中、御調整いただき誠にありがとうございます。

1、2年生は、7月に実施して以来の面談となります。この面談で夏以降のお子様の様子や頑張り、さらに成長できる点についてお話をさせていただければと思います。3年生は、お子様の進路に関する最終的な確認となります。

お子様について保護者様と御共有できる大切な機会と考えています。短い時間となりますますが、何卒よろしくお願ひいたします。

### 中学生区議会 ~生徒会担当~

中学生区議会は未来の墨田区を担う中学生に議会制度を実体験させ、区政への提案・意見などを区政の参考にするために、毎年墨田区立中学校10校の代表生徒2名ずつが参加しています。

本所中学校からは2年生2名が12月12日(金)に行われる中学生区議会に代表生徒として参加します。夏休みから区政について調べ、「墨田区の経済・産業・文化」をキーワードに質問を考えています。

区政への参加を通して、本所中学校の代表として活躍することを期待しています。

### スクールカウンセラーの来校日

【SC1 月曜日】 1日(月)、8日(月)、15日(月)、22日(月)

【SC2 金曜日】 5日(金)、12日(金)、19日(金)

